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星报讯（李鹤 亚萍 星级记者 俞宝强 文/图） 5 月 20

日，合肥蜀山区多部门开展打传行动，端掉丁香家园、华府

骏苑两小区20处传销窝点，遣散传销分子100余人。

5 月 20 日上午 9 点，南七街道执法人员敲开了丁香家

园7栋608室的门，屋里有两男三女，其中一男子名叫戴龙

才，今年36岁，来自江西乐平市，和他住在一起的还有姐姐

戴小红及姐夫。执法人员从卧室里搜出大量传销笔记。

其中，有一张纸条上写着戴龙才欺骗姐姐的心路历程：这

次叫二姐来的谎言是,让二姐来合肥做生意，让她来投资。

她问有没有工厂，我说没有工厂，是在合肥，是贸易投资，

她说不懂贸易，我说：你过来看就明白了，我和你一两句话

也说不清楚。她同意过来看看，最后还带着二姐夫来了。

当执法人员询问戴小红来合肥做什么生意的时候，她

只摇头说不知道，称弟弟说这里生意好，来投资，至今还未

发现弟弟在骗她。

随后，执法人员来到 801 室，该传销窝点住着五男一

女，一名中年妇女斜躺在床上。“我妈颈椎不好，这几天在做

按摩，她在休息。”其中一名带着眼镜的、来自辽宁抚顺市新

抚区、今年25岁的于庆岩告诉记者,“我在广州做设计工作，

妈妈让我来合肥，让我陪她看病。”于庆岩说他是前几天被

母亲喊到合肥，自始至终都不知道母亲在合肥做什么。

记者在采访中发现，和执法人员斡旋的传销分子也是

蛮拼的。在 7 栋 504 室，狡猾的传销分子将传销资料塞进

了门口墙角的多媒体集线箱里。打开集线箱，拽出集线

板，拨开凌乱的电线，才能发现折叠完好的传销材料。

多媒体集线箱里发现传销资料

弟弟骗姐姐，还写出心路历程
合肥蜀山区开展打传行动，端掉20处传销窝点

“住改商”究竟谁管？
省人大代表表示：责任关键在政府

□ 本报记者/文

近期，由本报重点报道的“住改商”现象再度引起关注，特别是合肥市多部门表
示，单靠一个部门无法管理后，引起省人大代表等各界人士的争议。有省人大代表
表示，“住改商”问题责任的关键还是在政府。

昨天下午，市场星报、安徽财经网记者来到合肥市政

务服务中心，以一名准备在小区开按摩店的老板为名，到

工商局窗口办理营业执照。

“你好，我在蜀山区一小区租了套 200 平方米的房子，

现在想开一家按摩SPA会所，请问营业执照怎么办理？”记

者询问道。

听到记者询问，该工作人员沉思了一会儿说，这个不

给办营业执照，除非你在商铺或者门面房开店可以办理，

在小区住宅房就没办法了。“今年刚下的新规定，小区住宅

房不允许给餐饮和娱乐业办理营业执照。”

记者又到另外一个窗口进行询问，得到的答案相同。

“如果我开一家电子商务公司可不可以办理营业执

照？”记者又问。“这个也要你前期的证件齐全，还要征得业

主和物业的同意等等。”工作人员答复。

记者探访：
住宅改餐饮、娱乐场所不给办照1

“黄牛”支招：
可以“挂着羊头卖狗肉”2

就在记者询问时，一名中年妇女主动上前与记者搭

话，“你要办理啥业务，我可以帮你，方便又快捷。”

得知记者想要在小区住宅房里开按摩店后，这名妇女

犹豫了很久说，这个还真不好办，除非用其他名称先把营业

执照或者公司注册下来，然后，你在小区里偷偷开按摩店。

据她介绍，今年以来对这块管理得很严，不仅要搞定

物业和街道，消防和环保评价根本就审批不下来。“你要真

想在小区里开按摩 SPA 会所，干脆注册个公司，然后开按

摩店，只要不影响小区居民正常生活，一般没人举报。”这

名妇女说道。随后，记者表示再考虑考虑便离开。

人大代表：
政府部门要有作为敢担当3

省人大代表袁愿表示，看到本报连续多天的报道后，真

是触目惊心，没想到合肥现在“住改商”的问题这么严重。

据袁愿介绍，对于禁止“住改商”，是有相关法规和规

章的，并不存在执法部门所说的法律空白。既然有法律

约束，政府部门就要发挥职能。希望政府职能部门发挥

自身的作用，严加管理，依法行政，把多年来合肥“住改

商”的顽疾一举除掉。

省人大代表张先义表示，住宅改商用现象越来越严

重，责任关键还是在政府，对这方面关注和重视程度不

够。一个月前，亳州一小区20多位业主向他和其他人大代

表集体反映了该小区的住宅改商用问题，代表们又联名向

省人大提议，后来该问题才引起当地政府的重视。

相关专家：
部门执法不认真，物业不作为4

安大（马院）社区发展研究中心常务副主任凌德庆在

接受记者采访时表示，造成小区住宅改商用现象越来越严

重的问题，主要责任还是在政府部门和小区物业。

凌德庆说，去年底，合肥市人民政府办公厅颁发了关

于进一步加强物业管理工作的实施意见，并于今年 1 月 1

日起正式实施。该意见针对小区住宅改商用问题有明确

的规定，工商、环保等部门工作职责划分也很清晰，也就说

明对小区住宅改商用在管理上有规可依。

“为什么职责划分很清楚，小区住宅改商用现象还会

越来越严重呢？”凌德庆说，这充分说明政府相关部门有法

没有认真执行。

对小区住宅改商用问题，物业公司也要承担主要责

任。因为，在物业服务合同里有明确规定，物业要对小区

内住宅改商用行为进行制止，而多数物业却以没有执法权

而不去干涉.这也是很多业主不愿交物业费的原因之一。

同时，凌德庆还表示，住宅改商用也侵犯了业主的相

邻权，现在司法途径很畅通，业主也可以通过打官司来维

护自己的权益。

□住宅小区商业乱象调查（四）


